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                                        ПРЕСС-РЕЛИЗ 

 

CНАЧАЛА КОНЦЕПЦИЯ, ЗАТЕМ – ПРОГРАММА 

 

Совет директоров Новосибирского научного центра  Сибирского 

отделения РАН провёл обсуждение Концепции долгосрочной целевой 

программы "Государственная поддержка комплексного развития 

Советского района г. Новосибирска и научных центров СО РАН и СО 

РАМН на 2012-2015 годы". 

 
На встрече с директорами институтов выступил вице-губернатор, министр образования, 

науки и инновационной политики Новосибирской области Владимир Алексеевич 

Никонов. "Предусмотрено два этапа работы, - акцентировал он, - Первый – это разработка 

Концепции, задающей основы комплексу мероприятий и общее распределение 

финансирования. Собственно, Программа – это уже система конкретных действий". 

Предметом обсуждения с ведущими учѐными стала именно Концепция, опубликованная 

на сайте областного министерства и в еженедельнике СО РАН "Наука в Сибири". 

В.А.Никонов назвал важной задачей обосновать для областной общественности 

повышенный интерес к развитию именно Советского района Новосибирска, для чего 

использовал ключевое понятие "новой экономики", основанной на научных достижениях 

и инновационных разработках, которая должна стать основным конкурентным 

преимуществом Новосибирской области. Целью готовящейся Программы (ДЦП) министр 

обозначил "формирование современного территориального научно-технологического 

комплекса мирового уровня с ядром в Академгородке". Ее достижение В.А.Никонов 

связал с решением кадровой и инфраструктурной проблем: "Амбициозные кадры на 

самом деле достаточно мобильны, и мы должны быстро ликвидировать отставание в 

социальной сфере". 

В предложенной к обсуждению Концепции указан объѐм финансирования из областного и 

городского бюджетов – от 9,2 до 10,5 миллиардов рублей за пять лет, начиная с 2012 года. 

При этом должна быть решена задача по привлечению федеральных  инвестиций в 

развитие научно-производственной, образовательной базы и другие мероприятия в 

объемах, в 1,5-2 раза превышающих вливания из  региональных бюджетов. Председатель 

СО РАН академик Александр Леонидович Асеев отметил в связи с этим  важность как 

самостоятельной экономической деятельности институтов, так и системных соглашений 

Сибирского отделения с крупнейшими технологическими корпорациями России, а также 

участие СО РАН в реализации федеральных технологических платформ.  "По сути дела, 

мы говорим о новых госзаказах на науку, - заметил заместитель директора Института 

ядерной физики СО РАН академик Геннадий Николаевич Кулипанов, - И нам необходимо 

объединить усилия в их организации". 
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В проекте Концепции заложена  система индикаторов, по которым предлагается судить о 

решении поставленных задач. В сфере экономики это, например, удвоение за 5 лет 

совокупного продукта  всех субъектов, действующих на территории Советского района и 

прирост в полтора раза объѐма научно-исследовательской работы академических 

институтов ННЦ СО РАН и СО РАМН;  еще один критерий результативности – 

увеличение к 2016 году количества представительств иностранных Hi-Tech компаний до 

20. Среди индикаторов успеха в социальной сфере можно отметить ввод не менее 290.000 

квадратных метров жилья за 5 лет, 13 километров оборудованной лыжни, а также 

транспортную достижимость центра Новосибирска из Академгородка за 20-25 минут, а 

аэропорта "Толмачѐво" – за 30-40 минут. 

"Мы обсуждаем уже восьмой вариант документа", - отметил главный учѐный секретарь 

СО РАН академик Николай Захарович Ляхов, - и немалыми усилиями добились баланса 

интересов". Основной концептуальной задачей он считает разворот промышленности в 

сторону высокотехнологичных производств: "Мы делаем хорошую науку, а применить еѐ 

здесь, на месте, сегодня почти не можем." Заместитель председателя СО РАН академик 

Михаил Иванович Эпов обратил внимание на необходимость нового баланса трудовых 

ресурсов: "Если в Концепции значится открытие 20 представительств иностранных 

компаний, то надо понимать, что в каждой должно работать примерно по 50 специалистов 

высочайшей квалификации. Значит, следует предусмотреть подготовку минимум тысячи 

человек дополнительно к уже работающим". Академик предложил совместно с Советом 

ректоров вузов Новосибирска разработать в рамках ДЦП подпрограмму подготовки новых  

кадров.  

В ближайшие дни состоится общественное обсуждение Концепции программы развития 

Новосибирского научного центра, затем она будет окончательно скорректирована на 

заседаниях Правительства Новосибирской области и Президиума СО РАН. Как отметил 

академик А.Л.Асеев, "Нам важнее всего обсуждение среди тех, от кого реально будет 

зависеть выполнение намеченных задач". Что же касается полного варианта  целевой 

программы, то, со слов В.А.Никонова, "придѐтся ещѐ немного потерпеть".  
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